
为什么要提倡捐献血小板
血小板是血液成分的一种，由

骨髓造血组织中的巨核细胞产生，

其主要功能是促进止血，加速凝血，

防止出血。 当人体组织受到损伤出
血时， 血小板会成群聚集， 形成血
栓，堵塞创口。血小板在止血和凝血
过程中， 能够释放与凝血有关的各
种因子，加速凝血。

因血小板严重减少或功能异常
并伴有出血的病人， 只要输注血小

板就能达到治疗效果， 且不良反应
减少，疗效好。如输全血，不仅浪费
血源，还会因大量增加不需要的血液
成分而可能对病人身体产生损害。

因此， 捐献血小板是救治病人
的一种必要手段。 （石磊）

市肿瘤医院党员志愿者为群众义诊
本报讯（朱德军）

12

月
19

日
上午，在羊山新区南京路办事处
家乐社区， 几名身穿白色工作
服、胸佩党员徽章的医务人员在
为群众测量血压、 查验血糖、发
放健康教育宣传资料……他们
的后方悬挂着“信阳市肿瘤医院
党员志愿者义诊服务队” 的横
幅。该院党员志愿者在这里为群
众义诊。

该院党支部书记、 院长丁新
华介绍， 志愿服务队由该院党员
和入党积极分子组成。今年以来，

已深入
15

个社区、 广场开展义诊
活动，为群众义诊

3633

人次，发放
健康宣传资料

3580

份。

该院是我市唯一一家二级
肿瘤专科医院，现有

1

个党支部、

4

个党小组、

47

名党员。 今年以
来，该院党支部结合“服务百姓

健康行动” 全国大型义诊活动
周、信阳创建全国文明城市志愿
服务活动，以及卫生志愿者服务
队进社区活动， 号召全体党员
自觉践行“三严三实”，带头组
织志愿者服务队， 根据各社区
人口居住密度， 制订义诊服务
活动计划， 每周六上午集中活
动， 对行动不便的居民实行上
门服务。

专家档案

杨建敏，信阳职业技术学院附属医院预防保健科科长，从事
疾病预防工作

20

多年来，认真负责，兢兢业业，具有丰富的专业
理论知识和管理经验，严格按照国家相关法律法规、传染病管理
规范和突发公共卫生应急条例开展工作， 加强传染病、 疾病监
测、慢性病报告工作，逐步建立健全传染病管理各项制度及管理
规范， 加强院内医务人员的常规和应急培训， 制定自查督导标
准，使各项工作落实到位，保障了医疗质量及医疗安全，以扎实
的工作作风和突出的工作成绩连续三年荣获“信阳市传染病防
治先进个人”称号。图为杨建敏（右）在病房指导工作。

邓冬梅朱晓红甘泉摄

□

本报见习记者袁野
通讯员刘珍珍文
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一份特殊的礼物

12

月
22

日上午
8

时许，记者刚
走进市第四人民医院门诊六楼，

就被一抹熟悉的亮黄色吸引住
了———那是我们这座宜居城市美
容师的专属颜色。当天，是市第四
人民医院免费为平桥区环境卫生
管理所先进工作者和劳模体检的
日子。

“前几天我们就接到通知，说
今天第四人民医院为我们免费体
检，这些啊，都是对我们工作的肯
定。 真心感谢第四人民医院对我
们环卫工作者的关爱。”刚刚抽过
血的毛建坤， 按照医护人员的叮
嘱，轻轻地按压着左手臂。毛建坤
告诉记者，他今年

40

多岁了，是负
责垃圾清运工作的， 在环卫一线
工作了十来年， 这次赶上这样的
好事，特别高兴。

“看我们这体检表，血常规、心
电图、彩超、经颅超声多普勒……

这是一次全面体检，尤其是这个多
普勒， 我还是第一次检查呢。”刚
从多普勒检查室出来的邓家友也
向记者介绍道，“医生给我们检查

得很仔细， 有什么不太对劲的地
方，都一一告诉了我们。”

记者发现， 这些环卫工作者
在体检时也没有忘记自己的工
作，“所里”“清运车” 等字眼不时
传入记者耳中。

“环卫工作者，为我们城市的
清洁做出了很大的贡献。 他们用
自己的力量温暖了一座座城市的
报道不时见诸报端。 我们医院组
织这次活动， 也是响应我市创建
全国文明城市的号召， 积极关爱
城市的美容师。 我们希望借助我
院丰富的医疗资源， 为环卫工作
者送上一份健康大礼。这次，我们
针对环卫工人的年龄特点和工作
性质， 精心安排了体检项目。”市
第四人民医院负责人告诉记者。

“感谢第四人民医院送给我
们的这份健康大礼， 我们对自己
的身体健康状况更加了解了，这
也有利于我们更好地工作， 做出
自己的贡献。”

1

个多小时以后，这
些环卫工作者做完了所有的检
查，他们在医护人员的引导下，有
序地进入餐厅用餐时， 还不忘记
表达自己对第四人民医院的感激
之情。
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浓浓鱼水情丝丝入我心
———广州军区武汉总医院专家团在解放军第154医院义诊侧记

12

月
22

日，冬至。家住
358

厂的
张安林和许梅凤夫妇俩早上七点
就从家里出发，骑着电瓶车，冒着
严寒与小雨， 赶到解放军第

154

医
院。年过六旬的他们走进解放军第
154

医院的一楼大厅，等候着挂号。

这段时间，许梅凤老人后坐骨总是
感觉疼痛， 在解放军第

154

医院看
病时得知，冬至这天，广州军区武
汉总医院的专家要来解放军第

154

医院坐诊，医生建议她，如果不放
心自己的病情，不妨找专家看看。

22

日当天，由广州军区武汉总
医院派出的

11

名权威专家组成的
专家团， 来到解放军第

154

医院门
诊为大别山革命老区群众义诊，同
时解放军第

154

医院实行免收门诊
挂号费、门诊检查费等优惠政策。

武汉总医院： 为老区群众义
诊，倍感荣幸

“这是我第一次来信阳， 作为
一名军医，能为革命老区的群众义
诊，我感到很荣幸。”广州军区武汉
总医院骨科主任、主任医师、博士
生导师蔡贤华教授这样对记者说。

蔡贤华告诉记者， 这次来信阳，一
上午接待了很多群众。他发现老区
群众的健康意识和保健意识还是

很强的，很多信阳老年人都喜欢锻
炼。他提醒老年人在锻炼时，要避
免过于剧烈的运动。对于一旦发生
骨折等意外事件， 要保持冷静，采
取必要的固定措施， 并及时拨打
120

急救电话。“随着我国信息化水
平的不断提高，我发现老区的一些
老年人已经开始学会利用互联网
关注自身的健康问题了。我们武汉
总医院已经参与了‘互联网

+

’发展
战略，开通了网上问诊、预约挂号
等看病新体验， 大家可以多多关
注。”蔡贤华对记者说。

“三高” 所引发的一系列疾病
已经得到全社会的高度重视。武
汉总医院心血管内科主任医师蒋
桔泉博士在坐诊结束后告诉记
者，“三高”群体要注意日常饮食，

戒烟，饮酒要适量，重视锻炼。这
些看似平常的小事， 其实稍不留
意， 就可能会对健康产生不利影
响。“今天与这么多病人接触，我
发现， 很多中老年人已经开始坚
持长期服药，不能有血压一降，药
就不吃的想法。作为子女，我本人
坚持每天回家看望父母， 并为父
母准备一些必备药品。 平时要多
关心父母的用药情况。 没事多回
家看看，多关心父母。” 蒋桔泉对
记者说。

据悉，广州军区武汉总医院此

次专家团成员均为全军著名专家
学者，包括骨科、心血管内科、神经
内科、肿瘤科、心胸外科、消化科等
多个专业。

老区群众： 感谢解放军第
154

医院为我们搭建高水平义诊平台
光山县

68

岁的徐世才老人心
脏这几天一直感觉不舒服，最近从
亲戚口中得知

22

日有大医院的专
家来解放军第

154

医院坐诊，

21

日
下午就坐车来到信阳，当晚在亲戚
家住了一夜。一大早，徐世才在亲
戚的陪同下来到解放军第

154

医
院，找专家看病。徐世才告诉记者，

他从来没想到不用去武汉就能得
到大医院的专家问诊。“感谢

154

医
院请来大医院的专家为我们看病，

希望下次
154

医院能把专家请到我
们县里来，这样就更方便了。”徐世
才老人笑着说。

像徐世才老人这样从县里赶
来看病的群众不在少数。群众纷纷
告诉记者，这些专家不仅医疗水平
高超，而且服务水平也是相当不错
的。专家们详细地询问了他们的病
情，对他们提出的疑问，总是不厌
其烦地解答着。对于一些医学专业
词汇，专家们总是会用一些通俗易
懂的词汇为他们解释，打消他们心
中存在的疑问。

临近中午，不少专家的门诊室

外仍有群众在排队。 这些专家表
示， 先把群众的病看完再吃午饭。

“以前总以为大医院的医生架子
大，没想到和武汉总医院的医生接
触后， 让我们感到很亲切。”“军医
的敬业精神果然不同凡响，真希望
他们能多来信阳几次，多为我们老
百姓答疑解惑。”这是记者采访时，

很多群众共同的心声。

解放军第
154

医院： 立足革命
老区再创辉煌佳绩

“此次武汉总医院专家来我们
医院坐诊，既体现了武汉总医院对
我们医院的高度重视，又体现了我
们医院长期以来一如既往地坚持
为老区群众健康服务的理念。这次
坐诊活动得到了两家医院领导的
高度重视，武汉总医院专家的热情
与真诚让我们很感动。我们从他们
那儿学到了许多宝贵的经验。”负
责筹划此次义诊活动的解放军第
154

医院医务处副主任陈迎春告诉
记者。

记者注意到，在武汉总医院专
家坐诊的门诊室里， 解放军第

154

医院都会安排一到两名医生随同
专家坐诊，这样做的目的就是为了
向武汉总医院的专家学习。解放军
第
154

医院神经内科医生陈丽告诉
记者，武汉总医院的专家在

21

日下
午为他们进行了授课。

22

日， 医院
特意安排他们陪同专家一同坐诊，

向专家学习临床经验。“武汉总医
院神经内科专家林琅医生有着

20

多年的临床工作经验。 在他身上，

有太多值得我学习的地方。我很感

谢医院能给我们提供这样一次难
得的学习交流机会。” 陈丽颇有感
触地说。

“我们医院已经与武汉总医院
初步达成合作意向，他们以后将定
期来我们医院为老区群众义诊。武
汉总医院作为全军一流的医院，与
他们合作，对我们医院的发展建设
有着极大的促进作用。目前，我们
在武汉总医院设有医生进修培训
班。每年派遣

2

批次，近
20

名医护人
员去学习。我们很多科室的骨干成
员都出自武汉总医院。今后，我们
双方还会进一步加强合作，在远程
治疗、医院转诊等更深层次的领域
展开合作，不断提升我院的医疗卫
生水平，为革命老区的群众做出更
大贡献。”解放军第

154

医院医务处
主任王炳军告诉记者。

离开解放军第
154

医院时，许
梅凤老人的心情格外舒畅，这也圆
了她足不出户就能享受到来自武
汉总医院高水平医疗的梦。解放军
第

154

医院通过多年不懈努力，在
医院科室建设上做足了功夫，整体
实力显著提升， 实现了长足发展，

为革命老区群众提供了优质的医
疗服务。

2016

年即将来临，展望“十三
五”规划描绘的“健康中国”蓝图，

解放军第
154

医院将迎来一个全新
的发展时期。在新的时期，解放军
第
154

医院将为打造“健康信阳”发
挥着越来越重要的作用。 这抹绿
色，必将为“健康信阳”的美丽画卷
书写浓墨重彩的一笔。

环卫工人在市第四人民医院抽血化验。

专家正在询问患者病情。

解放军第
154

医院护士为患者讲解相关优惠政策。

本报记者李宇
见习记者戴子翔文
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